

GALATHEA

DOSSIER DE PRESSE
2025



10^{ÈME}
ÉDITION

Edito

Le Festival évolue en élargissant son champ d'action. Galathea accueille près de **10 000 personnes, des conférenciers de renommée internationale, des colloques nationaux.**

Il abrite aussi des projections, des animations. Ce festival est également l'organisateur de **deux concours internationaux : un concours vidéos et un concours photos.**

Galathea est tourné vers l'avenir, **les enfants, sans oublier l'environnement.** La durabilité est la continuité de l'ouverture à l'international, à l'heure de la mondialisation : c'est une évidence.

Nous voulons que le festival soit une ville qui fourmille d'animations, d'expositions, de visiteurs.

Notre festival est aussi votre vitrine auprès du public !



Le mot du président

La dixième édition du festival Galathea à Hyères promet d'être un **événement incontournable pour les amoureux du monde marin**. Depuis sa création, notre festival international a su captiver un public toujours plus large grâce à sa programmation riche et variée. Cette année, Galathea célèbre une décennie d'exploration et de célébration des océans, offrant une plongée unique dans les mystères des fonds marins.

Du 20 au 23 novembre 2025, nous accueillerons, entre autres, ceux qui ont grandi avec le festival : les enfants des bénévoles. Depuis 2016, ils parcourent en courant les allées entre les stands, les salles de projections et les expositions. Ils ont vu, entre autres, les cachalots suivis par **René Heuzey, François et Véronique Sarano** qui n'ont plus de secrets pour eux. Les plongées secrètes de **Didier Noirot** en Méditerranée leur ont fait découvrir les surprises de la vie marine sur leurs côtes. Les explorations profondes de **l'équipe Gombessa** leur ont donné envie de savoir ce qui vit là, juste un peu plus profond que les plongées habituelles.

Cette « génération » Galathea est un exemple qui sera, j'espère, suivi par de nombreux autres. Nous continuons à vouloir **susciter la curiosité des plus jeunes** et, également, du grand public.

Pour cette dixième édition de Galathea, nous avons le bonheur d'avoir croiser la route d'un infatigable défenseur des océans et de leurs habitants : **le capitaine Paul Watson**. Un immense merci à lui de parrainer notre festival.

Et 10 ans, est-ce un âge de raison ? Notre association a connu cette année une profonde mutation pour accueillir plus de personnes dans l'organisation et ainsi offrir le meilleur possible dans les échanges et les événements qui se déroulent pendant 4 jours. Deux jours entiers à nouveau dédiés entièrement aux scolaires de tous âges, de la maternelle au BTS. Ensuite tout le monde est le bienvenu pour assister à des **conférences passionnantes** animées par des experts renommés, découvrir des **expositions artistiques et photographiques**, et participer à des **projections de films documentaires**. Ces événements permettront de sensibiliser le public à la beauté et à la fragilité des écosystèmes marins.

L'un des moments forts de cette édition sera sans doute **les concours de photographie et de vidéo marine**. Ces compétitions mettront en lumière le talent des artistes et des explorateurs, offrant une vitrine exceptionnelle pour leurs œuvres. Les lauréats seront récompensés lors d'une **cérémonie spéciale**, le samedi soir, en présence de personnalités influentes du monde marin.

Le festival Galathea est également un lieu de rencontre et d'échange. Les visiteurs auront l'opportunité de **dialoguer avec des scientifiques, des aventuriers et des passionnés**, partageant ainsi leurs expériences et leurs connaissances. Des **ateliers interactifs** et des **animations ludiques** seront également proposés pour les plus jeunes, afin de les initier à la préservation de l'environnement marin.

Cette dixième édition sera marquée, encore une fois, par une ambiance festive et conviviale. Le festival Galathea est bien plus qu'un simple événement : **c'est une véritable célébration de la vie marine, un appel à la protection de nos océans et une invitation à l'émerveillement**.

Rendez-vous à Hyères pour vivre une expérience inoubliable lors de la dixième édition du festival Galathea !

Yann Valton - Président de Galathea

Bilan global

de la neuvième édition

10 000
visiteurs

6
espaces

18
conférences

3 000
scolaires

7
expositions

30
projections

1 300
photographies déposées
pour le concours

50
films et clips

Bilan communication

de la neuvième édition

1

nouveau site internet
permettant notre
développement
numérique

113k

couverture en un mois
sur Facebook

40k

couverture en un mois
sur Instagram

5 200

visiteurs sur le site internet
durant la période du Festival

4 900

clics recensés sur le site et
sur cette même période

Nouveautés 2024

Nombre de scolaires en hausse

Le nombre de scolaires ne cesse d'augmenter année après année. Cette année le Festival a accueilli près de **3 000 scolaires**, une véritable fierté puisque ce chiffre s'inscrit dans notre démarche de **sensibiliser les jeunes sur le monde marin et ses fragilités**.

Durant le Festival, nous avons pu proposer des conférences avec des acteurs implantés, notamment sur **la Posidonie** aux BTS environnement. Ainsi que des spectacles pour les plus jeunes dont **Bernard Abeille**, notre artiste résident et **Le Monde du Silence Gueule**, un stand-up écrit par Julia Duchaussoy.



De nouveaux espaces

L'association a eu la chance de s'étendre dans **six lieux** différents pour la neuvième édition : le Forum du Casino, l'auditorium du Casino, la Médiathèque, la salle Benoîte Groult, le théâtre Denis et l'église Anglicane.



Espace Arts et Voyages

Un nouvel espace a vu le jour, cette année, au Festival Galathea : **l'espace Arts et Voyages**. Un espace mélangeant **artistes et tour-opérateurs** pour faire rêver et voyager nos visiteurs.



Des avant-premières

Nous avons eu le plaisir de présenter, durant le Festival, **quatre avant-premières**. Le nouveau livre de notre parrain, **Greg Lecœur** sur les merveilles de la Méditerranée. Un ouvrage sur la vie marine dans les milieux artificiels signé par **Nicolas Barraqué, Isabelle Croizeau, Hervé Colombini et Dominique Barry**. Une bande-dessinée de **Franck Girelli** retraçant l'histoire de la Méditerranée, et enfin, le nouveau tome des Bulots de **Sébastien Salingue**.



Les temps forts

La soirée d'inauguration

La soirée d'inauguration est un moment important du Festival. Les différents discours et projections permettent d'introduire l'évènement et de partager tous ensemble une même passion, celle du monde marin et de sa préservation. Des invités renommés nous ont fait l'honneur d'être présents durant cette édition : **Anne Joncheray, Greg Lecœur, Jean-Marc Barr, le Parc-national de Port-Cros ainsi que Jean-Pierre Giran, le maire d'Hyères.**



La remise des prix



La remise des prix s'est tenue le samedi 23 novembre 2024. Cette année, **1 300 photos et 50 films et clips** étaient en compétition pour nos concours photo et vidéo. La présence de Renée Capozzola (USA) et Nicholas Samaras (Grèce), deux photographes de renom, a donné une **dimension internationale à cet évènement.**



Exclusivités 2025

Parrain 2025

Galathea a l'honneur de vous annoncer le parrain de cette dixième édition qui sera le capitaine **Paul Watson, fondateur de Sea Sheperd.**

Son **combat en faveur des océans** raisonne particulièrement en nous, nous sommes certains que son engagement, sa pédagogie et son amour pour les océans fera de cette dixième édition un moment unique.



Paul Watson et Sea Sheperd



Connu pour ses actions directes et audacieuses **contre la chasse à la baleine** et le braconnage marin, il a voué sa vie à la **protection des océans**. Avec **Sea Sheperd**, il a mené de nombreuses campagnes à travers le monde pour **défendre la faune marine**. L'organisation se distingue par ses interventions en mer pour **stopper les activités illégales et protéger les espèces menacées**.

Un jury international !

Ceux qui auront la tâche délicate de départager les plus belles photos et vidéos du concours viennent d'horizons variés, mais sont unis par une même passion : **l'image et l'océan**. Ce jury international, composé d'experts venus d'**Europe et d'Amérique du Nord**, rassemble scientifiques, réalisateurs, photographes et journalistes. Tous conjuguent exigence technique, regard artistique et engagement environnemental pour évaluer les œuvres présentées.



Grand prix Galathea 2024 - Luc Rooman

Exclusivités 2025 - jury photo

Steven Weinberg - Président



Biologiste marin de renom, Steven Weinberg est une **référence incontournable pour les plongeurs passionnés de faune sous-marine**. Diplômé de l'Université d'Amsterdam, professeur à Porto Rico puis au Luxembourg, il consacre sa retraite à la plongée et à l'observation des écosystèmes marins. Il est l'**auteur de nombreux guides et beaux livres**.

Tanya Houppermans

Photographe et vidéaste américaine, Tanya Houppermans est spécialisée dans la **photographie de requins**, qu'elle protège activement en collaborant avec des scientifiques. Elle a remporté plusieurs prix dont **trois titres au World Shootout** dans la catégorie "requins".



Photographe passionné, Denis Baranger a été primé à la **Coupe de France de photo animalière**. Entre Bretagne et voyages, il capture la beauté des fonds marins et transmet sa passion à travers ses clichés... et à ses enfants, tous adeptes de photo sous-marine.

Denis Baranger

Exclusivités 2025 - jury vidéo

Didier Noirot - Président



Ancien compagnon de Cousteau, Didier Noirot est un pionnier de la vidéo sous-marine. Aventurier de l'image, il a réalisé de **nombreux documentaires pour la BBC** (Blue Planet, Earth, Life...), récompensés par deux **Emmy Awards**, **deux Bafta et un Panda**. Spécialiste des milieux extrêmes, il filme au plus près les grands animaux marins.

Juliette Barthaux

Professionnelle de l'audiovisuel, Juliette Barthaux a passé **22 ans chez TF1** et a **contribué à la création d'Ushuaïa TV**, première chaîne entièrement dédiée à la planète. Coordinatrice éditoriale, elle a également **développé de nombreux festivals autour du documentaire**.



Réalisateur **passionné par la Méditerranée**, qu'il a adoptée comme terrain de jeu et d'étude, Yann Rineau a signé de nombreux documentaires et reportages dont plusieurs en collaboration avec **Laurent Ballesta** : Planète Méditerranée, Cap Corse, Mont La Pérouse...

Yann Rineau

On passe à l'action toute l'année

Galathea s'engage toute l'année pour **sensibiliser au travers d'expositions et affichages.**

Avec 7 expositions actuellement en place, Galathea invite à s'évader, et sensibilise sur les fonds marins et leur protection.

Vinci Autoroutes

En partenariat avec Vinci Autoroutes, l'Office français de la biodiversité, la DIRM, l'Agence de l'eau et la Fédération française d'études et de sports sous-marin région Sud, le Festival expose et sensibilise sur de nombreuses aires d'autoroute des bords de la Méditerranée. Lors d'une pause sur ces espaces, les automobilistes sont invités à découvrir les richesses et la fragilité de la Grande Bleue.



Expositions



Le Festival expose aussi **hors les murs dans la ville partenaire d'Hyères les Palmiers**, et fait découvrir à un large public les richesses du monde marin.



Scolaires

L'association réalise également des **actions de sensibilisation sur l'environnement auprès des scolaires tout au long de l'année** : découverte de la faune et de la flore marine, sorties en mer etc...



Apparitions médias et presse

Galathea a collecté après la clôture du festival de nombreuses mentions :

- La presse nationale et internationale dont Subaqua, Plongez, Var matin, Figaro Nautisme...
 - La télévision dont France 3, TF1, France 2 et BFMTV.
- La radio avec des interviews et de la communication web sur VarMatin, Plongez, Varactu, TPM, et mentions du site sur différents articles de partenaires et exposants.
- Les réseaux sociaux avec près de 120 000 personnes touchées par le biais d'Instagram, Facebook et LinkedIn.

Apparitions dans la presse



Apparitions réseaux sociaux



Liens utiles



<https://linktr.ee/galathea.asso>

Nos partenaires

Galathea remercie l'ensemble de ses fidèles partenaires !



**Nous vous donnons rendez-vous du 20 au 23 novembre 2025
pour la prochaine édition.**

GALATHEA

GALATHEA



Président : Yann Valton
president@festival-galatea.com

Conférences et projections: Chris Truttman
programmation@festival-galatea.com

Partenaire : Nicolas Barraqué
turtle.prod@wanadoo.fr

communication@festival-galatea.com

<https://festival-galatea.com>